

## Artículo N°416

# Conociéndonos

### (Educación es la fórmula)

Y se nos vino el fin de año!... ya queda un poco más de un mes para que el año 2024 sea un triste recuerdo, un año por cierto muy duro y que estuvo marcado por las elecciones municipales de alcaldes, concejales, además de gobernadores y consejeros regionales... más de cuarenta mil mesas dieron la posibilidad a un universo de más de quince millones de electores que se convirtieron en el alimento a consumir por todos los políticos del país y resulta que esto aún no concluye en once regiones del país donde deberán volver a votar, este 24 de noviembre y la pregunta es... ¿Cuánto sigue costando al Estado, esta elección? pero en fin a nadie parece importarle... mientras esto sucede nuestro país sigue sacudido por la delincuencia, sigue sacudido por el caso Hermosilla, sigue sacudido por el caso Monsalve, sigue sacudido por el caso de la otrora ex bailarina Katy Barriga, también se agregó a esta triste lista el hoy retirado futbolista Jorge "Mago"

Valdivia, o le alcanzó la magia para darse cuenta lo que se le avecinaba por unos "catedrales", sigue sacudido... (y a propósito de fútbol) por la final de un campeonato de fútbol que no se dio en justicia y ahora los protagonistas con encono enlodan a su eventual rival y acusan robo en el resultado final... y es legítimo preguntarse ¿será que la corrupción está también en el fútbol? ... algunos aseguran que sí... lo concreto y lo real es que ninguno de los dos protagonistas fueron capaces de sacar sus partidos adelante lo que habría evitado toda la polémica que hoy se genera, la molestia se entiende, la frustración se entiende; pero descalificar al rival y sembrar rabia no se entiende... señores éste en un juego, es una entretenimiento, es una pasión claro que sí; pero algún merito tendrá el rival que los venció... señor capitán respetable su dolor; pero ello no incluye descalificar a su rival o... ¿el fútbol es solo honesto si usted gana?... fútbol=pasión de multitudes, sigamos generando aquello y aceptemos las derrotas, son parte del juego y en el juego la grandeza también existe se gana o se pierde, los tiempos de los gladiadores ya pasaron, no es necesario morir si perdimos... ¿es necesario ganar?... ¡claro que sí! Ya vendrá el tiempo en que el árbitro será cambiado virtualmente y entonces que reclamaremos cuando el robot se equivoque, esto también va para aquellos que hoy prolongan la agonía de las segundas vueltas, en algunos casos son muchos los votos de diferencia, ¿es necesario una agonía más? los sistemas y sus caprichos; pero sin lugar a dudas él o los sistemas continúan, como también debe continuar su vida con todas sus problemáticas... hay un algo en lo cual debemos colocar especial cuidado, eso es más importante que la superficialidad de la farándula que tanto gustan de mostrar



Manuel Guzmán Sandoval

nos... la ninguna importancia de afanar por un mañana que no nos pertenece, la superficialidad de acusar de mis derrotas los errores a otro ser humano igual que usted y desde esta humilde tribuna yo siento que lo más importante para el ser humano es una buena educación, una educación integral, una educación que no sea negocio, una educación que sí sea obligatoria; pero una educación... de verdad integral en lo valórico, integral en lo útil de verdad para todo ser humano, una educación donde los padres no sean excluidos de esa educación, una educación que tenga que ver con lo que realmente le gusta a los niños que la reciben, una educación que sea preventiva y no restrictiva... ¿hasta cuándo prohibimos? y nos llenamos de letreros que prohíben esto o aquello... ¡no es mejor enseñar! ... ¡la cultura de un pueblo se demuestra en muchos ámbitos... respetando, en primer lugar, a nuestro semejante!... respetando el medio ambiente que nos rodea, respetando nuestro entorno laboral, respetando el orden establecido y por sobre todas las cosas erradicando la burocracia extrema que irrita diariamente a los chilenos... no olvidemos que el Maestro dejó esta enseñanza... "QUE LO QUE DEL HOMBRE SALE, ESO CONTAMINA AL HOMBRE. PORQUE DE DENTRO DEL CORAZÓN DE LOS HOMBRES, SALEN LOS MALOS PENSAMIENTOS..." MARCOS 7:20. Comentarios a: guzman-sandoval@gmail.com



**Soc. Impresora Zonal Ltda.**  
«Diario El Cóndor»  
Fundado el 17 de Agosto de 1917

**Director:**  
Aquilés de la Fuente

**Representante Legal:**  
Luis Rojas Rivera  
Avda. O'Higgins N°484,  
Santa Cruz - Fono: 72 2821614  
periodicoelcondor@gmail.com  
www.diariocondor.cl

**Diagramación y Ortografía:**  
Marcela Muñoz Contreras

**Impresión Offset:**  
Ricardo Cordero Correa

**Colaboradores:**  
Jaime Vásquez Arriagada  
Mara Venegas Weisse  
Carlos Barahona Grez  
Daniela Leiva Rodríguez  
Manuel Guzmán Sandoval  
Manuel Pacheco Vargas  
Andrés Fuenzalida  
y muchos más...